

7 Danksagung

Ich danke Herrn Prof. Dr. W. Lichtenegger für die Überlassung des Themas.

Frau Dr. I. Fuchs danke ich sehr herzlich für die von Anfang an außerordentlich engagierte Betreuung und den nicht enden wollenden Forschergeist. Ihre konstruktive Kritik, Ihre Hilfsbereitschaft und Ihr Blick für das Wesentliche haben mich zutiefst beeindruckt und manche Zweifel überwinden lassen.

Eine unverzichtbare Hilfe war Frau B. Duvnjak, der mein besonderer Dank gilt für die exzellente Einarbeitung in die immunhistochemischen Methoden und die große Unterstützung bei der Fluoreszenz-in-situ-Hybridisierung. In diesem Zusammenhang möchte ich mich gleichfalls bei Herrn Dr. H. Bühler und bei den Mitarbeitern des gynäko-onkologischen Labors für Ihre wertvolle Hilfe bedanken.

Herrn Prof. Dr. H. Stein und Herrn Prof. Dr. M. Dietel danke ich für Ihre großzügige Bereitschaft, mir Ihre histologischen Materialien zur Verfügung zu stellen.

Schließlich möchte ich Herrn Dr. T. Scholz, wie auch meinen Eltern, Frau I. Siemer und Herrn Dr. P. Siemer, für ihre endlose Geduld, Ihr großes Vertrauen und die aufmerksame Durchsicht des Manuskripts danken.